

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Puntos de suscripción

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

HERNANDEZ, SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán. — Desde la presente se mana se verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Linea de Argel. — Servicio decenal. — Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

BRINDIS Y AUGURIOS

El señor Silvela brinda demasiado, lo cual no es conveniente, sobre todo habida cuenta de que el brindar es preludio del beber. Permítese el jefe del Gobierno desahogos propios de su representación, y unas veces excitando las rivalidades locales, como en la cuestión de las trañas; promoviendo enojos otras veces, como en el asunto de las construcciones navales, no abre la boca sino para producir enojos, avivar pasiones y encender discordias.

También le da el naipe al presidente del Consejo por las calificaciones y los augurios. En unos momentos define cuál es la opinión seria, según su gusto; en otros se pone trascendental y deja ver que tiene en sus manos la llave de lo porvenir... No es cosa de tomar en serio lo que dice el señor Silvela; pero en caso contrario habría suficiente motivo para advertir al jefe del Gobierno que cuando se ocupa la posición que él tiene, cuando se llega a la indiscreción es imperdonable y las ligerezas no tienen excusa.

Pero como el presidente del Consejo es quien es, no hay para que requerirle a solemnidades impropias de la inestabilidad de su carácter. No lo puede remediar, bien lo sabemos. El sería, de buena gana, reflexivo, firme en sus convicciones, hombre de temple, equilibrado, con todas las circunstancias indispensables en quienes están llamados a influir en los destinos de los pueblos; pero no lo es. Los hados que le pusieron en el camino de subir, no han querido llevarle por la senda de la justificación de la subida. Una cosa, hay que agradecerle: No es práctica el disimulo. Es hombre ligero y además lo parece.

Ahora bien; en lo que se equivoca es en meterse a definir los caracteres de las oposiciones parlamentarias y a aventurar juicios respecto de sus respectivas mercedes. Cuenta

es esta última que la opinión solventa, no los presidentes del Consejo.

Y ya que tan afanoso se muestra por definir, emplee sus afanes en su propia casa. Entérese de lo que dicen de él los amigos del Sr. Villaverde y los del Sr. Pidal; estudie el cisma que se ha producido en su ermita (no nos atrevemos a llamarla iglesia), y vea el modo de evitarse el sonrojo de que en plena luz, y a los veinte meses de conjunción, luchan y se despedacerán mutuamente los que en hora, para él infuasta, condujo a la victoria del poder.

Y, sobre todo, prescinda de calendarios, porque va a aumentar su descrédito. Si no acierta a interpretar lo presente, ¿cómo puede conocer lo por venir? Aunque si bien se mira, lo por venir próximo está claro como el agua. El presidente del Consejo va a caer desde muy alto y para mucho tiempo.

ECOS DE LA OPINION

Los negociantes cerilleros

Dice *El Mercantil Valenciano*, hablando del monopolio de las cerillas, verdades como tiempos que conviene que circulen para que se conozcan del público. Al mero ejercicio del derecho del patateo, como se dice, pues como íbamos diciendo, el periódico valenciano que se conoce ha estudiado el asunto, afirma que tratándose de monopolios bancarios en general, no es posible que se diga más ni se presenten pruebas más evidentes de las funestas consecuencias de ciertos privilegios que lo dicho y probado ante los Cuerpos Legislativos por los señores Romero Robledo, Bergamín, conde de las Almenas y otros insignes patriotas.

Sin embargo, las cosas continúan de mal en peor, hasta el punto vergonzoso de que la nación inglesa obligue al gobierno español a establecer en la frontera un servicio internacional de correos, portazgo, fiato, lo que sea, que garantice la seguridad de las remesas oficiales, digamos así, en vista de que son sustraídos y no llegan a su destino intereses de importancia.

Peró no siendo nosotros los llamados a conjurar la tormenta; dejemos que allá se entienda toda suerte de ingleses, y ocupémonos de alguna de las cosas que nos atañen más de cerca; por si podemos contribuir al prestigio de esas acciones de perra china, que tanto contribuyen a la riqueza y esplendor de la gran empresa de las líneas de las cerillas.

Respecto de las cajas de cerillas que se expenden al público se observa diariamente por los consumidores que faltan de una hasta ocho y a veces más cerillas en la mayor parte de ellas; con arreglo a lo establecido legalmente.

En todas las cajas de cerillas va impreso el precio, pero no el número de cerillas que debe contener; por manera que se le dice al comprador lo que debe pagar y no el número de cerillas que debe recibir; que si el comprador supiera en el acto las cerillas que le corresponden, el clamoreo sería inmediato, grande y popular.

Por otra parte, existen dos series de cajas de cartón, color verde unas y de salmón otras, que llevan ambas, entre otros rótulos, el precio de cinco céntimos; en tipo grueso, la palabra «cocinas», en letra pequeña, «cerilla ordinaria»; en un lado, la verde, «caja especial», y la colorada o salmón, «caja reglamentaria».

Las «verdes» contienen de 70 a 75 cerillas, y las «coloradas» 90 cerillas; estas producen muy inferior y negrozco, que produce mucho y negro humo, y las de la caja verde son de un color claro, casi blanco, pero que produce humo en igual cantidad y calidad que las otras, lo cual obliga al consumidor a buscar las peores en apariencia, en gracia de la economía.

La distribución o surtido para la venta en los estancos y otros puntos en donde se ex-

penden se hace de tal modo, que las de la caja verde nunca faltan, y las de las coloradas, ó de peor clase, se encuentran pocas veces, lo cual hace pensar en la identidad de intereses entre la Sociedad Bancaria Mistera y los expendedores del artículo que contribuyen a su negocio.

¿Que tal se expresa el periódico valenciano? Pueden estar más patentes los abusos de la compañía cerillera? Creemos que no. No hacemos más que extractar, insinuar el mal del sistema que se sigue. No queremos extendernos en consideraciones sobre el particular por dos motivos: el uno por prudencia; el otro porque habiéndonos de quedar débiles en las razones que la sana moral nos permitiese producir, nos expondríamos a que los que se quieren oír verdades amargas nos atacasen, trasladando la cuestión a otro terreno, en términos que los lectores poco ó nada reflexivos aceptasen como verdadera una doctrina capciosa, y desechasen nuestras aserciones como efecto de infundados temores, ó de malevolencia, ó de una excesiva suspicacia.

En esta ocasión, hemos preferido copiar de *El Mercantil Valenciano* a hablar de propia cosecha.

Concluimos reproduciendo íntegros los párrafos que el colega dedica a pedir remedio a tanto abuso, y hacia los cuales llamamos la atención del lector.

Ya que sea imposible la fiscalización oficial y el castigo de los innumerables abusos de la «Sociedad mistera», fuera de apreciar que el gobierno la obligara a que sobre las cajas grabara ó imprimiera junto al precio de cada caja el número de las cerillas que debe contener, y obligarla también a que toda expendedora tuviera una caja de cerillas con surtido para reponer en las cajas en donde faltan, cuando abierta por el comprador; lo advirtiera al vendedor y lo viera, que de una manera parecida obran los panaderos honrados que, vendiendo a peso, cortan un pedazo de otro pan y completan al comprador la cantidad que paga.

Respecto a la falta de surtido de cajas baratas de «noventa cerillas», bastaría que la prensa en favor del pueblo publicara de vez en cuando. En el estanco de la calle, de tal no existan cerillas baratas ó de caja colorada.

Por consiguiente, existiendo pudor en el gobierno; interés por el pueblo en la prensa; actividad y vergüenza en el consumidor, mucho podrá conseguirse para corregir los abusos de los altos negociantes de cerillas.

Conformes de toda conformidad.

LA PATRIA

Amad vuestra patria, conciudadanos; pero no hagáis nunca objeto exclusivo de vuestro querer de vuestro sentir, ni de vuestro pensar. Hay otra patria más grande, la tierra.

De la tierra vivimos los hombres todos, no de la sola nación á que pertenecemos. ¡Cuán pobre y estrechamente no viviríamos nosotros sin los productos del resto de Europa y los del África, América y el Asia!

La idea de la patria parcial es, bajo muchos conceptos, funesta. Exalta y mantiene celos y rivalidades entre las naciones, provoca conflictos; enciende guerras. Obliga a mantener grandes ejércitos y armadas, y a fortificar las fronteras. Ha creado las Aduanas é imposibilita el libre cambio de productos.

Solo para deslinde de tierras contiguas, já que de luchas no ha dado margen. Recientemente han estado á punto de destruirse por cuestiones de límites, la Gran Bretaña y Venezuela, Chile y la República Argentina, Colombia y Nicaragua.

Se refiere la idea de la patria parcial solo a la tierra, no a los habitantes. Al paso que las naciones todas están dispuestas a destruirse por un palmo de tierra que se les usurpe ó crean haberse usurpado, miran con indiferencia que sus gentes emigren.

Si la idea de la patria parcial hiciera si-

quiera que se espantase la de los otros pueblos! En nombre y en interés de la patria parcial se invade la ajena y se reduce á colonias, islas y aún costas de lejanos continentes. A esas colonias se finge luego que se extiende la patria. Allí está mi patria donde está mi bandera, dicen ahora las naciones.

¿Qué sentimientos feroces no despierta, por fin, la idea de la patria reducida! Ni hay crueldad ni barbarie que no engendre y legitime el patriotismo. Es la patria el altar en que más víctimas se inola. Puros son los sacrificios que en él se hace, nada importan ni nada significan los que se hizo al Dios Moloch y a las divinidades aztecas.

Trabajemos y suspiremos sin cesar por la patria grande. Solo cuando la tengamos en la tierra toda, dejará de rociar la sangre el altar de ese Moloch moderno y se reconocerán los hombres todos miembros de una sola familia.

F. Pi y Margall

RÁPIDA

LA PRENSA RADICAL

(A Lerroux en «El Progreso»)

Con ese cariño y contagioso entusiasmo que distingue al luchador incansable, inserta Lerroux en su popular semanario un artículo que dedica a la prensa radical, no sólo el director de *El Progreso*, debemos decirlo como lo sentimos, nos hace á todos justicia.

Pasa revista a la prensa provincial, a tres veces pobre y tres veces martirizada, ó-gano lo suyo, prodigando frases sabiduras y aventando los rescoldos de la leobit

No sabe nuestro compañero también que suenan sus palabras, a lo que fuere de aquel estómigo (nueva aliter) de la Corte, de aquel Madrid ventrílico, tasamos por estas regiones el duro freno que la persecución de los privilegiados omnipotentes impone.

¡Suena bien... Ya lo creo. Así como un alegorionillo que vueltos el corazón en medio de la general atorrifa que nos cohibe.

Así como un paso de marcha que resadma en este aislamiento, nacido de la extraordinaria perseverancia y actividad que los demócratas de batallas, y los correligionarios prudentes y ensotados manifiestan.

A combate por día salimos. A lanzada por hora. Y aun siendo de esta suerte, de nos comen. Y aun siendo de esta suerte, los que esperan mansa, tendidos a la bartola, gruñen descontentos.

¿Qué más quieren de la honrada prensa radical unos y otros, cuando sin elementos combatir y sin mádies viven?

¿Qué más quieren los que no han probado la fe de sus convicciones en el temple de sus almas, en esta lucha tan desigual, pero tan noble?

Por la prensa midran todos, menos los propagadores y mantenedores de ella. Que ni este menguado beneficio obtiene al verdadero periodista; siempre en satrodocho su tranquilidad con el fantasma de la fiscalia á un lado y el arconio de la Guardia Leivil al otro.

Solo nos queda esa frase hecha: «la satisfacción del deber cumplido».

Y de cuando en cuando un rorcion de agua fresca que despierta el recuerdo de un compañero, que nos rejocia y nos obliga al recuento, para decir alegres: —No estamos solos: aún hay patria...

Marcial Dorado

APUNTES POLÍTICOS

El Sr. Gamazo ha estado en el círculo de su partido en Santander despidiéndose de los correligionarios.

Les agradeció la cooperación que han prestado en el recibimiento de los reyes. Dijo que no hacia un discurso político porque le censuraría el gobierno; pero que espera hacerlo cuando se vea frente a frente en las Cortes, donde puedan contestarle.

Nuestro programa—añadió—está bien definido en los discursos que pronuncié en el parlamento y en Sevilla. Nada tengo, pues, que añadir.

Respecto á la boda de la princesa—siguió diciendo—Silvela y Sagasta tienen diferencias de apreciación, pero esto no afecta esencialmente á la marcha política.

Aceroa del asunto, me reservo por ahora la opinión para exponerla en las Cortes.

En Zaragoza la policía trabaja para lograr la captura de varios anarquistas, cumpliendo órdenes recibidas.

Anoche detuvo en el teatro Pignatelli á un individuo que dice ser holandés, ocupándole una cajita de hierro que contenía una carta en alemán.

Ignórase si este individuo será anarquista ó timador.

Notas y notitas

Vecla

Hemos recibido de esta ciudad un elegante impreso que contiene el programa de la gran feria y fiestas que se celebran allí en los días del 18 al 30 del corriente mes.

En la imposibilidad, por falta de espacio, de publicarlo íntegro, le daremos á conocer en extracto.

El día 17, á las cinco de la tarde, se verificó el reparto de cassetas á los feriantes, reservándose hasta dicho día los derechos adquiridos por los que han concurrido á las anteriores ferias.

El día 18 se inaugurará la feria con mucha solemnidad; el 19 diana por todas las bandas de música y cucañas; el 21 distribución de premios y juguetes á los niños de las escuelas públicas, por la tarde gran corrido de toros en la que tomarán parte Machaquito y Legartigo; el 22 diana, cucañas y retretas; el 23 lo mismo y fuegos artificiales; el 24, 25 y 26 cucañas y bailes populares, y del 27 al 29 los mismos festejos y grandes partidos de pelota.

Durante los días de la feria, actuará en el teatro Concha Segura una notable compañía de zarzuela, y además serán iluminadas con esplendor la feria y las principales calles.

Los Jurados y supernumerarios con los cuales se ha de constituir el tribunal del Jurado que ha de conocer en el tercer cuatrimestre del corriente año, ó sea desde 1.º del corriente mes á 31 de Diciembre, de las causas que luego se expresan, son los siguientes:

Partido judicial de Dolores

Cabezas de familia

- 1. Francisco Vera, Giménez, de Dolo...
2. Joaquín Valdés Canales, de idem...
3. Mariano Pérez Larrosa, de idem...
4. Manuel Sempere Mora, de id...
5. Isidoro Sánchez Egea, de id...
6. Francisco Aragó Martínez, de id...
7. José Mora Gómez, de id...
8. Emilio Díez Egea, de id...
9. José Rodríguez Sirvent, de id...
10. José Morales Sánchez, de id...
11. Gonzalo Vera Andrés, de id...
12. Ramón Vera Giménez, de id...
13. José Gran Mira, de Albaterra...
14. Miguel Berná Limorte, de id...
15. Manuel Segura Vicénte, de id...
16. Pascual Juan Foland, de id...
17. Antonio Bueno Agrasot, de Callosa de Segura...
18. José Cecilia Salina, de id...
19. Francisco Gran Morera, de id...
20. Faustino Pastor Alonso, de id...

Capacidades

- 1. José Franco Pastor, de Callosa de Segura...
2. José Casañas Ripoll, de Catral...
3. Antonio Gómez Aguilar, de id...
4. José Rodríguez Bueno, de id...
5. José López Flores, de id...
6. Manuel Fuentes Guillán, de Albaterra...
7. Sebastián Martínez Serna, de id...
8. Juan Limorte Quinto, de id...
9. Francisco Serna Segura, de id...
10. Cristóbal Penalva Lillo, de id...
11. José Martínez Ballester, de id...

- 12. Pedro Gómez Franco, de id...
13. Francisco Aragó Nejar, de id...
14. Joaquín Andrés Beltrán, de id...
15. José Gallana Mauresa, de Callosa de Segura...
16. José Gómez Mauresa, de id...

Supernumerarios de esta capital Cabezas de familia

- 1. José Arecil Maciá, de Alicante...
2. José Berenguer Domenech, de id...
3. Vicente Parres Ibáñez, de id...
4. Rafael Oimos Jover, de id...

Capacidades

- 1. Rafael Pastor Charqués, de Alicante...
2. José Penalva Arques, de id...
Los Jurados y supernumerarios expresados anteriormente, deberán comparecer ante este Tribunal los días que á continuación se expresan, á las once de su mañana.
El 5 de Noviembre próximo para la segunda contra Pascual Vicénte, por robo.
El día 6 de dicho mes, para la segunda contra Vicente de Vicente Martínez, por rapto.
El 7 de dicho mes, para la segunda contra Miguel Luás, por homicidio.
El 8 de dicho mes, para la segunda contra Vicente Nicola, por homicidio.

Conversación... Real

Los periódicos italianos dan cuenta de una interesante conversación sostenida en Nápoles por el rey Victor Manuel con un alto funcionario.

El nuevo monarca, que viene siguiendo desde niño el desarrollo de los sucesos políticos en Italia y de más países, ha manifestado que su única ambición estriba en dar á su reinado un carácter propio y personal. «Estoy persuadido, ha dicho, de que todos nuestros males arrancan de una misma causa, el relajamiento completo de la idea del deber. A remediar esto debe tenderse primeramente y yo daré ejemplo llenando concienzudamente los mios. Los ministros deben hacerlo también, no prometiendo más de lo que puedan cumplir y no viviendo de ilusiones. Quien cumpla sus deberes, sacrificándose en caso necesario, hasta la vida, será el mejor de los ciudadanos.»

Material de artillería

En Italia se está reformando radicalmente el material de artillería de campaña. Antes de dos años todos los regimientos dispondrán de las nuevas piezas que con toda urgencia están construyéndose.

Selveta no dimite.—La boda de la princesa.—Las Cortes cerradas.—Hasta el año próximo

En contradicción con estos rumores optimistas procedentes del campo liberal, circulan otras versiones de procedencia autorizada y que están en completa contradicción con las anteriores cábales.

Dícese que el Sr. Silvela no piensa abandonar el poder hasta el verano próximo, habiéndose aplazado la apertura de las Cámaras hasta la segunda quincena del mes de Noviembre.

La razón principal de todo esto—según dice un colega de la noche—que comprendiendo el gobierno que es imposible tener nuevos presupuestos—aun cuando habría, presumido y alardeado de lo contrario—para primeró de Enero renuncia generosamente á tenerlos, y se resigna á presentar unos presupuestos que le cuesten poco trabajo, y dejarlos ahí para cuando Dios sea servido.

Acordado esto, no queda que discurrir de momento más que las capitalaciones matrimoniales de la princesa de Asturias, y esta disensión cree el gobierno que no será muy larga. Se limitará probablemente á un discurso del jefe del partido liberal, ó de uno de los hombres de dicho partido, haciendo constar la oposición del partido mismo á dicho enlace.

Las demás oposiciones dinásticas, si hacen algo, harán menos que estos, exceptuando al señor Romero Robledo que será algo más extenso.

Respecto á las oposiciones republicana y carlista, según el citado periódico, no darán mucho que hacer.

En resumen: todo quedará arreglado (y las Cámaras en suspenso) para Pascuas de Navidad con objeto de que el 23 de Enero, día de San Ildefonso, esta es hoy la fecha pensada, puedan celebrarse los esponsales.

Continuarán algún tiempo más cerradas las Cortes, y allá en la primavera, un poco antes, quizás en Febrero, al abririas (con

nueva legislatura) ven irán los apuros y las congojas.

España y la Argentina

Las grandes corrientes de afecto que se han despertado entre la madre patria y las riquísimas Repúblicas americanas prometen estrechar más y más los lazos entre España y aquellos países florecientes y robustos, estableciendo grandes relaciones comerciales que permitan reponerse á la industria nacional del quebranto que supone la pérdida de las Antillas.

El paternal cariño con que fueron acogidos en España los bravos marinos del «Presidente Sarmiento», han producido el mejor efecto en toda la Argentina, efecto que ha de traducirse en grandes ventajas concedidas á nuestra producción.

Los agasajos y atenciones que se les prodigan en Madrid, Barcelona etc., llenaron de gratitud al pueblo y gobierno argentino, y se suprimieron del Himno Nacional algunas estrofas mortificantes para nosotros, se dió el nombre de España á una de las mejores plazas de Valparaíso y no se perdonó medio desde entonces para corresponder al afecto de España.

A apretar estos lazos de amor contribuirá en gran parte el nuevo servicio de vapores establecido en aquellos puertos por la compañía Transatlántica española, uno de cuyos barcos, el «Alfonso XII», ha sido visitado en Buenos Aires por el presidente, general Roca, que en un breve y sentido discurso hizo sinceros votos porque estos elementos de unión, aumenten las corrientes comerciales entre España y la Argentina.

Circular sanitaria

Hoy publicará la Gaceta una circular de la Dirección de Sanidad demostrando que la salubridad en España es satisfactoria, no habiendo más enfermedad epidémica que la viruela en algunas poblaciones.

Recomienda á los gobernadores que no permitan circular ninguna clase de noticias respecto á sanidad que no estén confirmadas oficialmente, y les ordena que, de presentarse en cualquiera provincia un caso sospechoso, se envíen á Madrid noticias detalladas, así como las deyecciones y ropas para ser examinadas en el Instituto de sueroterapia.

En la misma circular se extrema el rigor sanitario para las procedencias de Glasgow.

La clase obrera

Por lo avanzado de la estación nos encontramos en víspera de una gran crisis jornalera.

El verano está próximo á espirar, y muy en breve, los trabajadores de nuestra población y hasta los de la provincia sentirán las horribles consecuencias de la falta de trabajo y del mismo jornal que constituye el patrimonio de los pobres.

El invierno se aproxima y con él la miseria y el hambre para estas clases, que si hasta aquí han podido ir las cubriendo unos y disimulando otros, muy en breve serán todos víctimas de sus rigores.

Las autoridades locales deben preocuparse con tiempo en este conflicto que tiene más importancia que la que á primera vista parece.

Buscando el gordo

Por lo que hemos leído en algunos colegas ya van recaudadas más de cinco millones de pesetas de billetes vendidos de la lotería de Navidad.

Qué ilusiones, y que afán de que indirectamente nos explote el Estado más que lo que directamente lo hace sin piedad y con un desgaro digno de rechazarse con un acto verídico de aquellos que nos refiere la historia realizados por nuestros ascendientes!

Tristeza causa recordar aquella raza de héroes y ver hoy esta degenerada de imbeciles y cobardes.

CORREO DE MADRID

11 Septiembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Nuevos despachos de San Sebastián, dan cuenta de las impresiones de los periodistas que acompañaron en su viaje á la Corte.

Se dice que refieren cosas interesantísimas. Ha surgido una cuestión personal entre los directores interinos del «Imparcial» y el «Heraldo».

Amigos de ambos tratán de solucionarla satisfactoriamente.

Ha salido para Antequera el señor Romero Robledo. Su anunciado viaje á Cataluña ha quedado aplazado indefinidamente.

Se comenta este aplazamiento y la omisión del discurso prometido en el círculo romerista de esta Corte.

El silencio de Romero y los incidentes de Santander, han producido gran inquietud entre los liberales.

Dícese que el gobernador civil de Santander será relevado de su cargo con motivo de algunos disgustos surgidos con ocasión de los actos celebrados durante la visita de los Reyes.

Noticias de San Sebastián manifiestan que la policía vigila cuidadosamente, estremando sus precauciones.

Se dice que han sido detenidos algunos extranjeros sospechosos.

Ayer publicó la «Gaceta» una circular de la Dirección de Sanidad, manifestando que no existe motivo para alarma ninguna sobre existencia de supuesta epidemia, y ordenando á las autoridades que cuando ocurra algún caso sospechoso en cualquier población, se envíen ropas ó deyecciones del enfermo para ser analizadas en el Instituto Seroterápico.

El Corresponsal.

Varias noticias

Nuestro querido compañero en la prensa don Jose Candela, ha conseguido, el tercer premio en el concurso que «El Heraldo Militar» organizó para premiar los mejores trabajos acerca del tema «Impresiones que produjo en el soldado español el acto de arriar nuestra bandera en las Antillas».

Nuestra más cordial enhorabuena al estimado compañero.

La Dirección del Hospital provincial de Valencia ha dirigido una atentísima carta á don Luis Mazzantini notificándole el alta del pleudor Pepe «el Largo», completamente restablecido.

Aunque Luis había encargado que á su pleudor se le atendiese como enfermo «peñonista» abonando cuantos gastos ocasionase su asistencia, la mencionada Dirección se ha negado á percibir nada absolutamente, recordando el comportamiento de Mazzantini toreando desde erosamente una corrida á beneficio de dicho Hospital.

Es natural, amor con amor se paga.

Para el día doce de los corrientes, á las diez de la mañana, está citada la Junta de profesores de la Escuela Normal de maestros, para tratar de varios asuntos, entre otros la fecha de los exámenes del mes actual y el establecimiento de las clases de «adultos».

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar los el Gran Bazar de muebles y juguetes Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro apetecza, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recien de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar Clement.

Hasta el día 14 del corriente á las nueve de la noche se admiten inscripciones para las carreras ciclistas, que está organizando la Sociedad de dependientes de comercio.

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Molismin».—Calatrava, Alicante.

Ha tomado posesión del cargo de vigilante de segunda clase en las cárceles de esta ciudad con el sueldo anual de 875 pesetas, D. Francisco González Escudano.

Según noticias de buen origen, el gobierno levantará la suspensión de garantías en Madrid, pero Cataluña continuará por ahora en el mismo estado.

Continúa recibiendo adhesiones al banquete en honor á los Sres. Dicenta y Paso, el que tendrá lugar el próximo sábado por la noche y será servido por el hotel de Roma.

Hasta ahora pasá de setenta el número comensales y todavía subirá mucho más, atención al creciente número de los que adhieren á tan justo homenaje de consideración y cariño hacia nuestros distinguidos padres.

CEDULAS PERSONALES

Advertimos á nuestros lectores que las cedulas personales que es preciso abitar

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

desde el día 1.º del corriente, solo serán válidas por lo que resta de año y que su importe no es más que el 50 por 100 de la que corresponda a cada individuo.

Para hoy se ha señalado la vista en juicio oral de la célebre causa instruida contra el Ayuntamiento de Pinoso. Actuarán en ella de acusadores el señor Fiscal de la Audiencia y los letrados señores Ripoll y García Pérez. La defensa está encomendada á D. Francisco Rodrigo.

Han empezado á repartirse bajo sobre y B. L. M. las instrucciones generales de la Sociedad Unión Iberica, por ser altamente benéficas, y no ocasiona gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y á las personas que no la hubieran recibido, la reclamación en las oficinas de dicha Sociedad, Bailen 13, 2.º, derecha.

LOS HERIDOS EN BENALUA

Anteayer tarde, en el barrio de Benalúa, varios jóvenes promovieron un fuerte escándalo. Este generalizóse en rúa, en la que tomaron parte Hilario González, vecino de la calle de Castaños, número 45, Federico Cuenca, Alfredo Serna, Angel Santana y Antonio Hernandez, quienes lucharon por espacio de media hora, valiéndose de palos y piedras.

De la batalla campal resultó herido el primero, que fué conducido á la Casa de Socorro en donde fué curado de varias contusiones que presentaba.

Acompañando á su hermana Clotilde, ha marchado hoy á los baños de Orito el conocido joven D. Gabriel Bavello.

Por la Alcaldía se ha concedido permiso á los vecinos de la partida de Monnegre, para poder celebrar festejos en los días 16 y 17 del corriente mes.

Se nos ha manifestado que la Comisión de Exportadores de vinos que fué á visitar al señor gobernador civil de la provincia, se quejó efectivamente de que le aguanaban los vinos que iba recibiendo, pero que no se referían á abusos cometidos en este muelle, sino los que con demasiada frecuencia se observan durante el transporte á esta plaza, desde la propiedad.

Ayer salieron en el correo para los baños de Orito, el dignísimo presidente de esta Audiencia D. Juan Antonio Montesinos, su distinguida hermana y su bellísima hija.

Por el Ayuntamiento ha sido autorizado el señor director del Banco de España para poder hacer obras en dicho establecimiento.

Se nos dice que continúa el buen tiempo no se interrumpirán las verbenas que se celebran en la Esplanada, en todo el mes corriente.

Ayer á las cuatro de la tarde ha descargado sobre Alicante un fuerte chaparrón que ha durado muy poco tiempo.

Se encuentra en esta capital el señor Secretario del Ayuntamiento de Vall de Laguarda.

CASINO DE ALICANTE

ANUNCIO

Habiendo acordado la Junta de Gobierno de esta Sociedad sacar á pública subasta el arriendo del servicio del Café y Restaurant de la misma, se anuncia al público para general conocimiento de cuantos quieran interesarse en ella, y se advierte que desde la publicación de este anuncio, en la Secretaría del Casino se hallarán de manifiesto y á disposición de las personas que quieran examinarlo, el pliego de condiciones que deberán regir en la expresada subasta.

El Secretario, M. Llorente.



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagaste, 48 antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chucilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

El mejor vino de Rioja conocido es sin disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arteche. Probado y os convencereis de sus buenas cualidades.

Pídanse en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse á su representante en Alicante, Francisco Garcia Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANCE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 13 corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 corriente, admitiendo carga para Paris Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sempé, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ A

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ULTIMA HORA

Madrid 12 (5 t.)

Se insiste en asegurar que en el próximo Consejo de ministros que tendrá lugar el sábado, se acordará el restacimientode las garantías en Madrid.

Madrid 12 (2:15 t.)

Llegó Silvela Madrid.—Krugger llegado Lorenzo Márquez, júzgase indicio término guerra.—Rusia, Francia ordenado retirada tropas Pekin.—Anoche circuló el rumor de haber sido víctima de un atentado el presidente Mac-Kinley. No se ha confirmado la noticia.—El viernes próximo regresarán á esta capital los ministros señores Marqués del Vadillo y García-Alix.

73-65 29-85.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Si tienes cuidado, que Juanillo es tan forzado que sujetaría á un toro por los cuernos. Además, si hubiese necesidad de más ayuda, Juanillo avisará á la cocinera vieja, que duerme al lado del cuarto de la señora y de la señorita, y en caso de necesidad sirve de enfermera, porque todo lo encuentra á la mano.

—Gracias, señorito; voy á pedir á Dios que os dé buena salud y buenas noches, y que reciba la caridad que tenéis con mi querido padrecito.

—Buenas noches, hijo mío; espero que no habrá necesidad de socorrerme. Vuélvete al cuarto, que acaso te esté esperando.

—Buenas noches, señorito.

—Dios te dé su gracia, hijo mío.

Y el anciano desapareció.

Apenas había vuelto las espaldas, cuando el Cojuelo hizo una mueca y un ademán de desprecio insultante, familiar á todos los «píjuelos» de Paris.

Este ademán consiste en dar varios golpes en la nuca con la palma de la mano izquierda y tender varias veces hacia adelante el brazo y la mano derecha abierta.

Este peligroso niño acababa de descubrir con diabólica astucia algunas de las señas que deseaba obtener para que la Lechuza y el Maestro de Escuela llevasen á cabo su siniestro proyecto.

Sabía que la parte del edificio en que iba á dor-

mir solo estaba habitado por la señora Adela, Flor de Maria, una cocinera vieja y un criado de la quinta.

Cuando el Cojuelo volvió á entrar en el cuarto se guardó bien de acercarse al Maestro. Este le dijo en voz baja:

—¿De dónde vienes, bribón?

—¡Qué curioso eres, «anublado» chochó!

—¡Jal ahora vas á pagar lo que me hiciste sufrir esta noche, hijo de Belcebú!—gritó el Maestro levantándose con furor, acercándose á la pared, y buscando á tientas al Cojuelo.—Te voy á matar lagartija del infierno!

—¡Ay, ay, ay, qué gueto, papá! Jugamos á la gallina ciega ¿eh? A ver si me coges—dijo el Cojuelo huyendo con facilidad de la persecución del bandido.—Este tuvo que renunciar muy pronto á la captura del hijo de Brazo Rojo.

Obligado á sufrir el escarnio de un chiquillo hasta que pudiera vengarse sin peligro, davoró su imponente furor, y se arrojó sobre la cama profiriendo horrendas blasfemias.

—¡Ay, pobre papaito! ¿tienes mal de muelas? ¿te da la rabia, ó qué te dá, para jurar así, como un desesperado? ¿Qué te diría el cura si te oyera? ¿buena penitencia te echaría?

—Bueno! dijo el bandido con voz ronca y sofocada después de un largo silencio,—burlate como

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lout, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de sa-chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46; y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

quieras de mi desgracia, que ya te llegaré la tu ya, bribón. ¡Eso es muy noble! ¡muy generoso!

¡Noble! ¡generoso!—exclamó el Cojuelo saltando de risa;—por eso te ponías guantes para no lastimar á la gente que santiguabas con esas manos de alcornoque cuando tenías ojos.

—Pero si nunca te he hecho mal, ¿por qué me atormentas?

—En primer lugar, porque habéis tratado mal á la Lechuza, y en segundo, porque me fastidiasteis haciendo el mandria con los aldeanos. No parecís sino que estabais en las últimas y que íbais á tomar leche de burra.

—¡Anda, bribón! si fuese posible quedarme en esta casa, ¡que mal rayo la quemé ahora! tú me lo hubieras impedido con tu bachillería é inselencia.

—¿Quedaros aquí? ¡qué tontería! ¿Y con quién se divertía entonces la tía Lechuza? ¡Acaso conmigo? Ya me dió mi ración el brujo de Bradamanti.

—¡Abortó del infierno!

—Mejor para mí: pienso como mi tía la Lechuza, que no hay en el mundo cosa más divertida que hacer rabiar y enseñar los dientes á un mono tan recio como vos y más fuerte que Sansón; y á la verdad, vale más que seais así para nuestro recreo, que como el belitre de mi padre. Esta noche que me fué un gusto á la mesa. ¡Caramba! ¡me da-

mo un patriarca, porque á tu edad no quitan el sueño los pesares.

Sentóse el bandido triste y pensativo en la orilla de la cama, adonde lo llevó por la mano el Cojuelo.

Este hizo una seña al labrador en el momento de salir del cuarto, y salió á alcanzarlo en el corredor.

—¿Qué quieres, hijo mío?—le preguntó.

—¡Ay, mi querido señor! ¡si vierais qué trabajos paso con mi padre! Algunas veces le dan unos ataques y unas convulsiones de noche, que no puedo socorrerlo solo: ¿me oír la gente de casa si tengo que pedir socorro?

—¡Pobre criatura!—dijo enternecido el labrador—no tengas cuidado; que te oirán si llamas. ¿Ves aquella puerta que está al lado de la escalera?

—Sí, señorito, la veo.

—Pues allí duerme uno de los criados: si hay que socorrer á tu padre, no tienes mas que llegarle á su cuarto y despertarlo, porque la llave está siempre en la puerta.

—Eso está bien; pero si las convulsiones le aprietan como de costumbre, no bastaremos el mozo y yo. ¿No podríais venir también, ya que sois tan bueno, que parecís un santo?

—Yo duermo, hijo mío, en los últimos cuartos del zaguán con los demás labradores; pero no

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde, y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 8'50 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.